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Проторенных дорог мы не 
ищем, 

Город нашей работой воспет. 
Он отвагою братской насыщен 
И романтикой прожитых лет. 

  
                                  Н. Юдин 



Она входила в класс и встречала малышей, 
заботливо садила их за парты,учила доброму, 
светлому – всему тому, что для каждого 
человека – главное в жизни. И спустя много 
лет, ее ученики по -  прежнему считают этого 
педагога, главным учителем в жизни. Ведь 
она была первой. Самой любимой… 



           Надежда Андреевна Сыровешкина  родилась в 
Томске. На ее долю выпало тяжелое военное детство. В 

1942году, защищая нашу Родину от фашистских 
захватчиков, героически погиб отец. Осталась мама одна 

с четырьмя детьми. Маленькой Наде было тогда 7 лет. 
Для того чтобы прокормить детей, мама должна была 

вынуждена отказаться от работы в колхозе, где 
практически не платили денег, и зарабатывать частным 

трудом, помогая людям управляться с домашним 
хозяйством. Благодаря этому дети были сыты. Но местные 
власти сочли это за измену Родине, и мать сослали еще 
дальше в Сибирь. Было это в 1948 году. Дети остались 

сиротами. 
           Известно мир не без добрых людей. Узнав о беде, 
родственники разобрали детей по своим семьям. Так все 

смогли пережить трудные времена. К счастью мама 
вернулась, жить стало и легче и радостнее. 



     «…В Братск  приехали, в конце лета 1965 года. И в этом же году 
открылась в поселке Энергетик новая школа № 26. Здание светлое, 

просторное, как из воздуха все… Конечно же, очень хотелось работать 
в этой школе, но школа была уже полностью укомплектована кадрами, 

и мне пришлось устроиться на работу в одну из школ поселка 
Гидростроитель». 

Надежда Андреевна успешно закончила 
10 классов и поступила в Томский  
Педагогический Университет имени 
Куйбышева. 
            По окончании  университет, три 
года проработала учителем в Томске. 
Может быть и дальше работала бы, но 
однажды на танцплощадке 
познакомилась с молодым, веселым 
парнем … 
          Свадьба была скромной, а вскоре 
по распределению мужа, молодые 
отправились на строительство нового 
города – легендарного Братска. 



И все -  таки,  через год приглянувшаяся с первого взгляда школа 
открыла двери для Надежды Андреевны: ее приняли на работу 

пионервожатой. 
     Какая интересная жизнь была, как бурлило и кипело все вокруг! 

Постоянно в школе проходили различные мероприятия: сборы, 
конкурсы, концерты. Желанными гостями были ученики школы,  и 

ребята подшефной воинской части. 
   КВНы в те годы были на пике своей популярности, и конечно же, 
школьники были самыми активными членами клуба КВН. Команду 

готовила Надежда Андреевна. За подготовку и проведение одной из 
игр КВН она была награждена почетной грамотой ГОРУНО.  



«…Школа была на хорошем счету в городе. Однажды в школу приезжали даже 
гости из  за рубежа, а точнее, из ГДР. Немецкие товарищи поздравляли 
работников школы с успехами, фотографировали, снимали на камеру…» 
     С 1968 года Надежда Андреевна стала работать учителем начальных 
классов. Наконец – то для нее началась работа, о которой она так долго 

мечтала. Работа была трудной, но очень интересной, многогранной. Ребятишки 
учились увлеченно, ходили в походы, проводили в классе праздники с играми, 
концертами, чаепитием…. С хорошим настроением участвовали в парадах на 1 

мая и 7 ноября. 
«… Город был молодым, детей рождалось много, поэтому в классах было по 40 

– 47 учеников. Дети в те годы все были добрыми, целеустремленными, 
ответственными. И родители всегда были отзывчивыми, заинтересованными в 
судьбе своих детей. Наверное, поэтому до 10 класса доучивались все ученики. 
Работать с такими детьми было одним удовольствием, хотя  конечно бывали и 
проблемы…. Но сейчас плохое уже не вспоминается. Кажется, все тогда было 

красивым, ярким, свежим, как весна…» 
             Сейчас Надежда Андреевна на заслуженном отдыхе, по -  прежнему не 
теряет оптимизма, ее помнят и любят в школе. Она встречается с коллегами, 

всегда энергична, жизнерадостна. 
    На вопрос о переезде в другой город, Надежда Андреевна ответила: 

  -  «Уехать из Братска? Да что вы? Здесь же моя душа! Я всеми корнями 
приросла к этому городу. Здесь родились и выросли дети, здесь я состоялась 

как мастер своего дела, здесь жизнь моя…» 




